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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

они вместе решают интегралы. 
(Снимок вверху). 

Захаров Кирилл Васильевич, 

Орган парткома, ректората, комитета ВЛКСМ, месткома я профкома 
ордена Ленина Ленинградского политехнического института им. М. И. Калинина 

Как сдали математику 
и с о п р о м а т ? 

На этот вопрос отвечают сту- 12 — «хорошо», остальные — 
денты и преподаватели. «удовлетворительно». Коллектив 

Беэносова Александра Але- в целом хорошо подготовился к 
ксандровна, ассистент кафедры экзамену. 
математики —- Группа 192а фа- д вот что высказали сами сту-: 
культета радиоэлектроники — денты этой группы. 
одна из лучших. Ребята не толь- Алексей Сергушенков. номс-
ко способные, но и умеют зани- ^р,.̂  Владислав Вдовин, студент — 
маться. Увлеченность у ни.х идет д^_ сопротивление материалов у 
еще со школьной скамьи. Ьоль- ^^^ ^^^^ хорошо. Это благодаря 
шинство училось в математиче- ц^щему преподавателю Любови 
ской школе. Здесь замечательный Ддексеевне Василевской, которая 
староста Олег Подсвиров. Народ- ^^д^^ семинарские занятия. Она 

кость трудолюбивый и способный лаучила всему нас. Интересно 
как математик. Во всем старает- проводила семинары. Бесчислен-
ся подражать ему Андрей Андре- ^̂ од множество задач перерешали 
ев. Отличные знания у Олега ^^ ^^^^^ занятий. И потом Лю-
Марковина, Сергея^ Шевченко, ^овь Алексеевна всегда давала 
Галины Виноградовой, Людмилы задания на дом. Так что типовые •̂'' 
Кишкилевой, Ирины Ьмельяно- ,^^ ^ам хорошо известны. 
вой, Сергея Репетуна и других. „ - „„ 
Семинарские занятия проходили Хуже дело но высшей мате-
очень интересно. Вот почему «хо- «'1™'̂ -̂ Буквально через одного 
рошо» и «отлично» составляют человека выходили из экзамена-
большую часть всех оценок по ««««««« аудитории с «неудом». 
высшей математике в этой груп- » человек получили отрицатель

ные оценки. Обидно за группу. 
Можно дополнить: студенты ^о итогам зимней сессии наша 

Олег Подсвиров, Андрей Андреев, ^РУ™^ была по абсолютной ус-
Павел Марковин две сессии сдали певаемости на первом месте сре- , 
только на «отлично». Общность Д" ^Р^^ ^УР̂ »̂̂  факультета. Чем 
интересов в учебе объединяет их. объяснить результаты весенней 
Бот и сейчас перед экзаменом ^^ссии? ~ Наверное, лето, лю- : 

5̂ 401 ныт-огпо пит бовь, — поторопился аргументи- а 
ровать подошедший из группы • 
студент. а 

доцент-Очень доволен в этот раз .Чивилихин Сергей, студент | ^ 
экзаменом по сопротивлению ма- //^ ^̂  ^ ^ ф Г у 1 т е Г - э " у " " Г ю 1 № 24 ( Ж . ) ' 1 Понедельник, 3 н«.ля .967 г. | ц,,., , ,„„ 
териалов, хотя он предпоследний, * ^ и. <, , ^. >.>. , ^ , Л « , (̂  и.ена ^ коп. • 
чувствуется усталость (Заметим *'" ^^''^^ лучше. Математику, пря- л1Ипптп1тяа111П111иап11111111нв1111111111111и11Е1и1111и11111Ы111а1111Ш111ин11И111111ипаи1111111111и11иа1ь 
что Кирилл Васильевич предпо- «° '^^^'^««' У «̂ «̂  ^« '̂̂ '̂  здорово. 
читает говорить языком докумен- ? ° ™ «̂ « '^«^^Р'^" « "^^^Р^«- ЭКЗАМЕН по ПУССКОМУ ЯЗЫ-
тпл Чк-пм^и111ипни1я иРяомпгть ^СТЫрв «НбуДЗ» В группе — это ^ И Й А Ш М ! ПО РУССКОМУ ЯЗЫ-тов. (Экзаменационная ведомость „ . ^ 5̂У Первыми открыли его 
почти заполнена оценками). Вот '^^ 'л^ _УЙЬ мнши. л млл нл ч. пп^гптотттрлтнпго гЬ1-
^мпФпнтР- 99 ирппкрг-. « гпVппР Хорошии математическии фунда- сгуденты подготовительного (ра-
СМОТрите. ^4, человека в группе [)плыниигтня пр(1ят чяло- ТГУЛЬТРТЯ АГУ СЯЧЙЛ ФПЧНРИС ИЧ серьезный и вдумчивый и1в«;1- иошп 1ш .̂1». .̂̂ V....V»,. ., ,. 
232/1 энергомашнностроительно- '^'"^ 2,,, ^ ' ™ ' ^ ^ ^ ^'*'^^ ^^""^ ^/^^тета Агу им&а Фрэнсис из ^̂ ^̂ ^̂  ^^ ^^^^^^ читает и революции, кто был первым кое
го факультета. Из них четыре '^^^ ^^^ ^ школе. Камеруна, Саед Омар из Адена и „ереводит русский текст, он хо- мо!1автом в СССР, какие знаете 

Сессия финишировала. Окечукву Игве Мба из Нигерии, рдщо ведет разговор с экзамена- ленинские места в Ленинграде—^ 
тором. Завязывается непри- вот несколько вопросов, донол-
нужденная беседа. Экзаменатор няющих ответ Омара. По расска-
Ольга Ивановна Можаева, стар- зу, который оживляется жестами, 
ший преподаватель кафедры видно, что Омар с лю&овыо изу-
русского языка, располагает сво- чает русский язык. Знания оце-
им обаянием. Очень существен- ниваются «отлично». Большими 

ными по содержанию вопросами, верными помощниками в овладе-
произнесенными далеко не в мен- ний язьшом являются препода-
торской форме, она выявляет зна- ватели Ольга Ивановна Можаева, 
ния студента. Наиля Талиоовна Мелех, Нико

лай Дмитриевич Яшкин. 
И пусть Фрэнсис говорит с Об этом писал в сочинении 

акцентом, но зато понимание «Моя специальность» Омар: «...я 
русского язьша осознанное. Мно- обязан моему преподавателю рус-
го работал он в течение всего ского языка... от всего сердца я 
года. Настойчиво познавал всю благодарю наш факультет. Не
гибкость, сложность грамматики здравляю Советский Союз с тем, 
и лексики. Вот почему он полу-'что у него есть такие честные, 
чает заслуженное «отлично». способные, прекрасные и упор-

Проникновенный, подкупаю- иые люди, которые отдают свою 
щий своей простотой, ответ Саеда лсизнь раооте и служению чело-
Омара. У него не только богатая вечеству». 
память: лексика его выразитель- Овладеть русским языком за 
на. Удачно подбирает синонимы, год помогли еще упорство, сила 
Слушать интересно. Его знания воли юношей из разных стран и, 
русского языка — это знания о прежде всего, любовь к русскому 
нашей стране, показывающей языку, к языку великого Ленина. 
пример социального обновления Л. ИВАНОВА 
мира. , п 

Что вы знаете о Владимире На снимке: Ольга Ивановна 
Ильиче Ленине, какие декреты слушает ответ Саеда Омара. 

Выходит с 22 апреля 1926 г. 

студента сдали на «отлично», 

ЭКЗАМЕНЫ НА ПОДГОТОВИТЕЛЬНОМ 
Серьезный и вдумчивый ответ были после Великой Октябрьской 
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Освоение древесины 
О Д Н О Й из важнейших на

роднохозяйственных задач 
является организация ком
плексного освоения одного из 
главных богатств нашей стра
ны — древесины. 

Экономисты подсчитали, что 
только 20 процентов древесины 
полезно нспользуются. а 80 — 
являются отходами лесотехни
ческого производства. Только 
небольшую часть этих отходов 
удавалось полезно перерабо
тать отчасти +1з-за их высокой 
влажности и зольности, а в 
основном из-за отсутствия на
учной технологии по перера
ботке этих отходов. 

. В нашем институте на ка
федре парогенераторостроення 
под руководством профессора 
д. т. н. В. В. Померанцева вы
полняется ряд исследованин и 
промышленных разработок, на
правленных на решение этой 
проблемы. Одним из главных 
достижений коллектива кафед
ры является освоение' метода 
энергохимического сжигания 
отходов древесины, впервые в 
мире освоенной а иашей стра

не на одном из крупнейших 
заводов по ко.чплексиой пере
работке древесины — заводе 
«Вахтан» в Горьковской обла
сти. 

На этом заводе уже длитель
ное время работают котлы не
обычной конструкции, которые 
не только вырабатывают пар 
для турбин электростанции, но 
и получают ценные химические 
продукты, фенолы, смолы 
н т. д. 

В настоящее время кафедра 
ведет освоение двух котлоагре-
гатов Архангельского целлю
лозно-бумажного комбината — 
для сжигания особо влажной 
древесной коры (влажность 
60—70 процентов), которая до 
недавнего времени являлась 
отходами производства и еже
дневно вывозилась специаль
ной автоколонной в отвалы. 

Уже более двух лет высоко
влажная кора на комбинате 
полезно сжигается в котлах, 
конструкция которых позволя
ет производить подсушку этого 
очень влажного топлива. 

Эта работа отмечена дипло
мом на Всесоюзном конкурсе 
имени Г. М. Кржижанозского. 

НА СНИМКЕ (слева напра
во) : зав. лабораторией Ф. 3. 
Фннкер, зав, кафедрой профес
сор В. В. Померанцев, асси
стенты Ю. А. Рундыгин Е. Б. 
Гусаковский и Г. К. Екимов. 
Одни из рабочих моментов. 



П О Л И Т Е Х Н И К 

Итоги учебы В системе политического просвещения 
ЗАКОНЧЕН учеГшый гол в си-
•^ стене партийного просве

щения. Партийная организация 
института проделала значитель
ную работу по дальнейшему со-
вёршенг-твованню системы поли
тической учебы, в результате^че-
го заметно повысился иденно-
теоретиче:кий уровень, возросла 
органи.зованнос1Ь во всех формах 
политическою просвещения. 

В 1966/67 учебном году в 
этой системе обучалось более 
2700 коммунистов и беспартий
ных, из них 125 человек в на
чальных П'>литшколах. 88 — 
школах марксизма - ленинизма, 
384 — в кружках текущей по
литики и более 1440 в теорети
ческих семинапах. 

Анализ количественного соста
ва, обучавшегося в системе пар
тийного прогвешения, дает осно
вание сделать вывод о том, что 
число занимающихся в среднем 
звене сокранпется. а число уча
стников в теоретических семина
рах непрерывно растет. Так. за 
один гоц оно выросло почти иа 
200 человек. В наших условиях 
такая тенденция закономерна, 
так как кадры института попол
няются, главным образом, за счет 
ЛИН с высшим образованием. 

Из этого факта партийные бю
ро должны сделать соответствую
щие выв(1лы: необходимо увели
чить число теоретических семи
наров, диктуется это и тем, что 
на пяле Факультетов, кафедр се
минары слишком велики по чис

ленности. Например, семинар на 
кафедре иностранных языков 
объединяет 60 человек, экспери
ментальной физики — 55 и др. 
На таких семинарах не каждый 
участник имеет возможность вы
ступить. Очевидно, партийным 
бюро следует полумать о' разо-
крупнении некоторых из них. 

Большинство семинаров на про
тяжении ряда лег стабильно, в 
них принимает участие постоян
ный контингент, это дает воз
можность планировать их работу 
на длительный период, на не
сколько лет вперед, что исклю
чает повторение, случайный вы
бор тем, дает возможность при
влекать для докладов по отдель
ным проблемам специалистов. Эта 
работа Гюльшая, сложная, но она 
нродиктоват1а самой жизнью. 

Партийным бюро, руководите
лям семинаров в новом учебном 
году надо избежать ошибок и 
недостатков прошлого года. Пре
жде всего необходимо усилить 
контроль за подготовкой участни
ков семинаров к занятиям, пре
вратить их, в полном смысле, в 
итог самостоятельной работы, до
биваться, чтобы каждый комму
нист систематически готовился 
к занятиям, принимал активное 
участие в обсуждении поставлен
ных вопросов. 

Для этого необходимо исполь
зовать все рычаги помощи и воз-
пействия: обсуждение итогов__ ра
боты семинаров на партийных 
группах и кафедрах, отчеты ком

мунистов на заседаниях партий
ных бюро, наличие тезисов вы
ступлений, и как элементарное 
условие — иметь к каждому за
нятию план, список рекомендуе
мой литературы и методическую 
разработку проведения занятия. 

Второй наиболее массовой фор
мой политического просвещения, 
в институте являются кружки те
кущей политики, в пих обучают
ся преимущественно рабочие, слу
жащие, а также товарищи, имею
щие начальное и неполное сред
нее образование, в большинстве 
своем беспартийные. Это яркое 
подтверждение того, что совет
ские люди стремятся к политиче
ским знаниям. 

Партийный комитет много вни
мания уделял кружкам, постоян
но, два раза в месян работал се
минар руководителей кружков 
(вел В. Н. Гладченко), на кото
ром давались методические ука
зания но прсведению очередного 
занятия, раскрывалось' содержа
ние вопросов, рекомендовалась 
литература и т. п. Активными 
участниками этого семинара бы
ли А. И. Прядилов, В. С. Баска
ков, В. Н. Комков, Б. В. Семуш
кин. В. И. Ганичев и др. 

Однако такие руководтпели 
кружков, как тт. Ф. М. Лимонов, 
А. П. Фроленков и другие, не по
сетили ни одного занятия, неко
торые посещали семинар нерегу
лярно. К сожалению, заместите
ли секретарей партийных бюро 
по идеологической работе не 

установили контроля за посещае
мостью семинара. 

В нашей организации имеется 
немало замечательных пропаган
дистов, имеющих большой стаж 
и опыт пропагандистской работы, 
таких, как К. М. Великанов, Е. Е. 
Зарецкий, Л. 0. Бродский, П. И. 
Никитин, А. А. Бабанов, А. Я, 
Шаптала, А. В. Чеботарева, С. В. 
Усов. Т. Н. Деева, Б. Н. Теле
тицкий. А. Ф. Алабышев и мно
гие вругие. К сожалению, объем 
дан1 ой статьи не позволяет на-
зват . имена всех. Недавно пар-
тийь ый комитет наградил почет-
ныЦг грамотами и подарками бо
лее ТбО лучших пропагандистов. 

Многие пропагандисты подхо
дят творчески к проведению за
нятий, они постоянно заняты 
поиском более совершенной мето
дики и форм. Так, проф. В. П. 
Демянцевич широко использует 
кино и наглядные пособия. Не
которые руководители школ и 
кружков практикуют экскурсии 
в музеи по местам революцион
ной и боевой славы и т. п. 

Вопрос о качестве пропаган
дистских кадров должен быть 
первостепенной заботой партий
ных бюро. На эту работу следует 
выдвигать наиболее подготовлен
ных и авторитетных ученых, де^ 
канов, заведующих кафедрами, 
начальников отделов. К сожале
нию, из 11 деканов руково.^.ите-
лями семинаров являются только 
два — В. С. Усов и Б. А. Ми

хайлов, и всего 10 заведующих 
кафедрами. 

Совершенно ненормальное яв
ление, когда на гидротехнической 
факультете руководителями семи
наров являются только препода
ватели кафедр общественных на
ук. Партийному бюро надо поду
мать о подборе своих собствен
ных пропагандистских кадров. 

Недавно партийный комитет 
подводил итоги партийной учебы 
в текущем учебном году. Бли
жайшая задача нартийных бю
ро — организаторская работа: 
подбор пропагандистов, определе
ние тематики семинаров на но
вый учебный год, выявление но
вых слушателей, разработка пла
нов занятий. Все мероприятия 
должны быть завершены к 15 сен
тября. Новый учебный год во всех 
звеньях партийно1о просвещения 
необходимо начать с глубокого 
изучения Тезисов Центрального 
Комитета КПСС «50 лет Великой 
Октябрьской социалистической 
революции». 

Предстоящий учебный год осо
бый, он совпадает с 50-летием 
Великого Октября, поэтому орга
низованно начать и провести пар
тийную учебу в 1967/68 учеб
ном году — обязанность партий; 
ных бюро и долг каждого комму
ниста. 

И. МОРДАСОВ, 
заместитель секретаря парт
кома по идеологической ра
боте 

•у ЕЛ\ОЙ теоретического семн-
* нара в прошеди]ем учебном 

году в системе партийного просве-
шення преподаватели кафедры 
физического воспитания избрали 
вопросы коммунистического вос
питания. Интерес к этой теме воз
ник ие случайно. Он объясняется 
актуальностью проблемы. 

После обсуждения решили изу
чить вопросы всестороннего раз
вития личности прн коммунизме. 
Учение классиков марксизма-ле
нинизма о воспитании, проблемы 
правительственного воспитания. 

Содержательными были выступ
ления по этим темам преподава
теля кафедры, секретаря партий
ной организации .А. А. Ляховец-
кого, его заместителя, преподава
теля Н. И. Богданова, преподава
телей Л. И. Волкова, Н, Н. Дю-
кова. Готовя выступление, этн 
товарищи изучили высказывания 
о воспитании К. -Маркса, Ф. Эн
гельса. В. И. Ленина. Обраща
лись к работам .VI. И. Калинина, 
Н. К. Крупской, А. С. Макаренко, 
ИЗУЧИЛИ Программу КПСС н дру
гие документы партии. Активное 
участие в обсуждении поставлен
ных вопросов приняли преподава
тели кафедры А. С. Григорьев. 
О. Б. Стражмейстер. Е. В. Федо
рова. В. Н. Бабышев, О. А. Терю-
хин, И. Е. Галопов н другие. 

Товарищи не только пересказы
вали изученное, ио н делились 
своим опытом по многим вопро
сам воспитания. Возник вопрос о 
проблеме совмещения профессий в 
нашем обществе, по которому вы
сказались несколько преподавате
лей. 

Желающих выступить по этим 
вопросам всегда было много. Ыо 
наиболее оживленно н интересЕЮ 
проходили занятия семинара по 
темам «Физическое воспитание 
как часть коммунистического вос
питания» и «Эстетическое воспи
тание в период развернутого 
строительства коммунизма». 

Преподаватель, член партинно
го бюро 3. М. Виноградова очень 
хорошо выступила по вопросу о 
значении воспитания физической' 

' ' культуры в формировании чело
века коммунистическогб будущего, 

Е- А. Малеева сообщила на се-
иннаре о связи физического вос
питания с умственным. Она рас
крыла этот процесс на примерах 
практики работы кафедры и сво
ей педагогической деятельности. 

Л . Н. Алексеева рассказала о 
том, что физическое воспитание 
богато возможностями формиро
вания эстетических чувств боль

шого диапазона, включая и эсте
тику поведения. 

С большим интересом прослу
шали участники семинара выступ
ление заведующего кафедрой ком
муниста М. Н. Шупейко о зада
чах физического воспитания в 
высших учебЕ[ых заведениях. По
сле этих выступлений в обмене 
мнениями по выдвинутым вопро
сам приняли участие О. В. Кос
мин, О. Т. Косенко, Е. В. Федо
рова, А. Д. Михайлов. 

Глубоким по содержанию и яр
ким по форме было выступление 
О. В. Космина о роли эстетики в 
коммунистическом воспитании. 

Увлекательно говорила Л. Б. 
Тилниа о воспитательном значе-

ТЕМА СЕМИНАРА-

номмунистическое 

воспитание 

НИИ архитект>ры. В ее рассказе 
участники семинара услышали о 
великих зодчих прошлого Ква
ренги, Рос^и, .Монферране, о со
ветских скульпторах н художни
ках. ОчеЕ1ь актуально звучало вы
ступление одного пз самых актив
ных участников семинара С. А. 
Вечко о роли живописи в воспи
тании молодежи. 

с большим интересом участни
ки семинара слушали и обсужда
ли сообщения Л. А. Ивановой о 
роли лигературы н Л, И, Накло
новой о роли музыки в коммуни
стическом воспитании. 

Участники семинара тт. В. Д . 
Буров. В, П. Лебедева подели
лись впечатлениями о том. как це
лесообразнее использовать воз
можности нашего города в эсте
тическом воспитании студентов 
непосредственно на занятиях спор
том. Все чаще в руках участни
ков семинара можно увидеть ли
тературу по изучаемому вопросу, 
не рекомендованнуЕо, как обяза-
тельнуЕо для семинара, а разы
сканную в общественных и лич
ных библиотеках по собственной 
иннинативе, О. В. Космин читал 
И прЕЕИес на занятие брошюру 
«Спорт в жизнн великих людей». 
С. А. Вечко почтн ча каждый се
минар приносит разысканные ею 
книги, дополняющие материал изу

чаемых тем. В. Д. Буров регуляр
но читает лЕЕтературно-художест-
веииые журналы и обращает вни
мание своих товарищей !!а статьи, 
которые необходимо прочитать, по 
его мЕЕению. В последний раз он 
порекомендовал прочитать в жур
нале «Юность» повесть Вяч. Ти
това «Всем смертям назло». Н. И. 
Богданов регулярно следит за 
статьями из газет, подкрепляю
щими материал, изучаемый на 
семинаре, и неоднократно он ссы
лался иа них в своих выступле
ниях. Чувствуется, что абсолЕОТ-
ное большинство участников семи
нара ие просто формальЕю отдает 
дань партийной учебе, а интере
суется изучаемыми проблемами. 

Конечно, интерес этот не воз
ник стихийно. Он — результат 
серьезЕюго отношения к организа
цин работы в семинаре со сторо
ны партийного бюро и руководст
ва кафедры. Многое делает культ
прон Н. И. Богданов. Он заботит
ся о том, чтобы плаиы семинаров 
были доведены до слушателей за
ранее, онн всегда вывешены на 
видном месте и размножены. Ни
колай Иванович умеет поручить 
доклад подготовить по той или 
иной теме нмеЕшо тому, кого ин
тересует задаЕ1ЕЕая тема более дру
гих. Отсюда и выступления быва
ют более качествен!1ые, причем в 
этом году половину докладчиков 
составляли беспартийные това
рищи. 

Положительно сказывается на 
работе семиЕЕара и то обстоятель
ство, что активное участие в об
суждении вопросов на занятиях 
принимают заведующий кафедрой 
М. Н. Шупейко, секретарь парт
бюро А. А. Ляховецкий, 3. М. 
ВнЕЕоградова и другие члены пар
тий ЕЮГО бюро кафедры. 

Есть в работе нашего семиЕЕара 
и слабые стороны: мала еше ак
тивность на занятиях преподава
тельской молодежи кафедры, не
которые преподаватели иногда 
приходят на семинары неподго
товленными, необходимо улуч
шить иллюстрационное оформле
ние занятий. Однако в целом кол
лектив кафедры физического вос
питания хорошо понял, Что в све
те новых, возросших задач по 
обучению и воспитанию студенче--
ства очень важной проблемой 
является вопрос о формировании 
самого воспитателя — преподава
теля. Хочется пожелать коллекти
ву кафедры продолжения его хо
роших традинни в партийной уче
бе и в следующем учебном году. 

Т. ДЕЕВА, 
руководитель семинара 

ТАК РАБОТАЛ НАШ КРУЖОК 
М НОГО лет работает кружок 

текущей политики в экспери
ментальных мастерских научного 
отдела Л О Л П И имени М. И. Ка-
лнЕШна. ОЕ! объединяет 50 рабо
чих и ИТР экспериментальных 
мастерских и фотолабораторЕШ. 

На протяжении ряда лет круж
ком руководил замечательный 
пропагандист А. А. Кукоев (ка
федра истории КПСС), а с 1966 
года стал вестн занятия Р. В. Ра
евский (кафедра научного комму-
Е1ИЗМа). 

Основной формой работы круж
ка за минувший год была груп
повая беседа по основным вопро
сам вЕЕутренией и международной 
политики СССР. Такнх бесед про
ведено за год более десяти. Про
рабатывались материалы ХХП1 
съезда КПСС, решение декабрь
ского Пленума ЦК КПСС, По
становление ЦК КПСС от 4 ян
варя 1967 г. «О подготовке к 
50-летнЕО Великой Октябрьской 
социалистической революции». До-
стижсЕЕия нашего парода в строи
тельстве коммуннсТЕЕческого обще
ства за прошедшие 50 лет, углуб
ление мирового реВОЛЕОЦИОЕЕНОГО 
процесса, историческая неизбеж
ность победы коммуЕЕИЗма во все
мирном масштабе — таковы глав
ные темы н идейная направлен
ность работы кружка. 

Большое значение в нашей ра
боте имеют и инднвидуальиые'со-

беседовання. Члены кружка обра
ща ЕОТСЯ к руководителЕО не толь
ко с просьбой разъяснить отдель
ные стороны или конкретные фак
ты международной обстановки и 
внутреннего положения страны, 
но миого вопросов задается о 
взаимоотношениях между людьми, 
о поведении человека в коллек
тиве, о морали н нравственности. 

Для ответа на такие вопросы 
устраиваются специальные бесе-. 
ды на этические и атеистические 
темы. Они неизменно вызывают 
большой интерес слушателей. Наи
более активно участвуют в работе 
кружка тт. Э. В. Реймаи, И. Р , 
Федоров, А. И. Данилов. 

Хорошие воспоминания остались 
у членов кружка от автобусных 
экскурсий по ленинским местам, 
связанным с Октябрьской рево
люцией. Великой Отечественной 
войной, замечательными трудовы
ми подвигами леиинградиев (на
пример, завод именн Козицкого). 

Члены кружка благодарят Дом 
ученых, всегда предупреждающий 
о намечаемых экскурсиях и культ
походах, а также администрацию 
экспериментальных мастерских и 
фотолабораторнЕ!, содействующих 
плодотворной н активной работе 
кружка. 

В. МОИСЕЕВ, 

староста кружка 

В фундаментальной библиотеке 
о ФУНДАМЕНТАЛЬНОЙ биб-
'^ лиотеке состоялась теорети
ческая конференция, посвященЕ!ая 
50-летнЕО Советской власти. Она 
явилась итоговым занятием со
трудников библиотеки в системе 
политического просвещения. Бы
лн заслушаны интересЕ1ые и об
стоятельные доклады -Зиблиотеч-
иых работников. Г. Г. Мазур, би
блиотекарь отдела учебной лите
ратуры, выступила иа тему «В. И. 
Ленин о культурной революции», 
Ф. К. БерЕ1гард, гл. библиограф,— 
«В. И. Леннн и библиотечное де
ло». Большое внимание в докла
де отведено зЕ!ачению, которое 
В. И. Ленин придавал развитию 
сети советских библиотек. 

Сообщение на тему «Прижиз
нен Е1ые издания В. И. Ленина, 
хранящиеся в фоЕшах фундамен
тальной библиотеки» сделала бнб-

ЛЕЕотекарь читального зала Т. А. 
Демидова. Она рассказала об ис
торической обстановке создания 
ряда произведений В. И. Ленина-

Директор библиотеки Н. К. 
Племник в своем докладе «Фун
даментальная библиотека за 50 
лет» представила очевш интерес
ные данные о развитии библио
теки — рост книжных фондов, 
ЧЕ1СЛ0 читателей, увеличение кни-
говыдач и изменение в общеобра
зовательном цензе библиотекарей. 

Заключительное слово сделал 
руководитель семинара при фун
даментальной библиотеке доцент 
кафедры истории КПСС Б. Н. 
Телнтицкий. 

М. ЧИРКОВА, 

партгрупорг фундаментальной 

библиотекн 



П О Л И Т Е Х Н И К 

БОРЦЫ ЗА НАРОАНОЕ СЧАСТЬЕ 

СЕКРЕТАРЬ ФРА 
0 КТЯБРЬ 1917 года. Ку-

таиси. В городской гим
назии идет эсеровский митинг. 
За длинным столом президиум 
ма несколько офицеров. Орато
ры, выступая перед солдатами, 
бешено клевещут на пролетар
скую революцию, на петро
градских большевиков, на Ле
нина, 

Слово просит большевик Су
даков. Эсеровский президиуме 
замешательстве. Однако по 
требованию задних рядов сло
во ему предоставляется. Обра
щаясь к солдатам, он говорит: 

— Почему здесь, в Кутаи
си, чуть не все вы идете за 
эсерами, а в Летрограде всех 
этих Керенских и Черновых 
защищал 25 октября только 
о.аии женский батальон? Разве 
там, в Петрограде, в солдат
ских шинелях не те же рабо
чие и крестьяне, что и вы? 
Очевидно, там лучше можно 
разобраться, за кем следует 
идти! 

Судаков говорит далее о 
принятых па втором съезде 
Советов декретах о мире, о 
земле. Его прерыгают из пре
зидиума и передних рядов, не 
дают говорить. 

— Вы украли пашу прог
рамму о земле, вы немецкие 
агенты, — кричит кто-то из 
президиума. 

В ответ на выкрики боль
шевик говорит еще громче, 
прохаживаясь по эстраде, ои 
подбирает энергичные выраже
ния. К эстраде подскакивают 
с передних рядов. 

— В окно этого большеви
ка, на мостовую со второго 
этажа! — ревут они. Но под
нимаются задние ряды, стоя
щие в проходах продвигаются 
вперед. 

— Не мешайте! — требуют 
солдаты. — Дайте говорить! 
Пусть говорит! — Председа
тель с трудом восстанавливает 
порядок, и при громких одоб
рениях значительной части 
собрания Судаков- заканчивает 
речь. 

Это одип только эпизод из 
боевой деятельности Александ
ра Игнатьевича Судакова, пи
томца нашего института, пред
ставителя славной ленинской 
гвардии. 

Александр Игнатьевич Суда
ков родился в 1892 году в 
Грузии в г. Гори. Отец его был 
народным учителем, затем ин
спектором народных училищ 
Кутаисской губернии, м а т ь -
педагогом, затем домашней хо
зяйкой. Умерла она в 1907 
году. С 190.'} по 1911 годы 
Александр Игнатьевич учился 
в Кутаисской гимназии и по
сле окончания ее был принят 
как «золотой медалист» без 
конкурса в Петербургский по
литехнический институт на 
.электромеханическое отделе
ние. 

В 1913 г. оп вступил в 
«члены содействия» институт
ского коллектива РСЛРП(б), а 
в октябре 1915 года был при
нят в члены партии больше
виков. 

В институте выполнял раз-
пообра.чную органи-зациопно-
партийпую и пропагандист
скую работу, а накануне Фев
ральской буржуазно-демокра
тической революции 1917 го
да был избран секретарем 
большевистской организации. 

Член ЦКК Н. И. Евреинов, 
бывший политехник, так отзы
вался о Судакове: 

«Знаю товарища Судакова 
по нелегальной работе в соци

ал-демократической организа
ции большевиков в 1913 — 
1917 гг. Товарищ Судаков 
вступил в кружок студентов 
Политехнического института 
вместе с Толмачевым, Кирста, 
Иконниковым, Васильевским и 
другими в 1913 году, органн-
зова'ппый социал-демократи
ческой фракцией (большеви
ков). 

Кружок этот выполнял ряд 
партийных поручений по орга
низации сходок, распростране
нию листовок и пр. 

Большинство членов этого 
кружка вступило в партию. 
Товарищ Судаков, насколько 
мпе помнится, вступил в 
1915 году и с этого момента 
начал уже вести партийную 
работу: вел кружок как про
пагандист, был казначеем 
фракции социал - демократов 
(большевиков) политехниче
ского института,, затем 
секретарем и т. д.». 

В ночь на 26 фев
раля 1917 года Алек
сандр Игнатьевич как 
активист социал-де
мократической фрак

ции Политехнического 
института, так же как 
и другие активисты Пе
троградской большеви
стской организации, 
жандармским управле
нием города был аре
стован, а 27 февраля его 
освободили из Спасской 
части революционные 
рабочие Выборгской сто
роны, восставшие про
тив самодержавия. 

В апреле 1917 года 
Судаков участвовал во 
встрече В. И. Ленина у 
Финляндского вокзала. Б 
мае он уехал на кани
кулы на родину—г. Ку

таиси. Накануне Октябрьского 
вооруженного восстания Алек
сандр Игнатьевич работал в 
редакции «Голос солдата» Ку
таисского гарнизона. Б день 
25 октября 1917 года оп от
редактировал и выпустил 
«Бюллетень Х; 1» Кутаис
ского городского комитета 
РСДРП(б) с призывом «к не
медленному переходу власти в 
руки Советов», с призывом 
«голосовать во время выборов 
в Учреаительное собрание за 
список Л̂5 5 — РСДРП (боль
шевиков)». 

Вот как об этом вспоминал 
при жизни в своих запи(;ках 
сам А. И. Судаков: 

«Совет солдатских депута
тов издавал газету .«Голос сол
дата», которая в своем направ
лении в общем отражала эсе
ровский состав Совета, однако 
двое из трех ее редакторов 
(Калинин и Нирович) и неко
торые пз сотрудников все бо
лее и более сочувствовали 
большевикам, и ^то давало 
возможность иногда\проводить 
через эту газету ппавильпую 
информацию о деятельности 
большевистской партад в Рос
сии, 

Использовать в таки^с целях 
газету стало еще легче, когда 
осенью мне удалось устроиться 
корректором в редакцию «Го
лос солдата». Позволяя себе 
«превышение власти», я все 
чан1е и чаще стал «пропу
скать» в газете сообщения и 
примечания к ним, которые 
никак не пропустил бы глав
ный редактор — эсер. 

В конце концов дошло до 
скандала и присылки чрезвы
чайной комиссии «для наведе
ния порядка». 

К.адры большевиков в это 
время (осенью) получили боль
шое подкрепление из Тифлиса 
и в лице ряда товарищей, вер
нувшихся из России (гл. обра
зом студептов). 

В центре города открыта 
была читальня «Лампари». 
Здесь мы, пропагандисты, име
ли возможность взаимно об
щаться и получать установки 
от таких опытных руководите
лей, как Мамия Орахелашвили 
и Канделаки. 

Пропаганда велась главным 
образом среди солдат большо
го гарнизона (11-й зап. полк 
и др. части) в казармах и на 
улицах. 

...В Кутаиси действовал уже 
отдельный городской -комитет 
партии. Положение требовало 
резкого усиления агитации и 
пропаганды. 

Комитет решил издавать 

свою собственную газету и ор
ганизовать большевистский 
клуб. 

Первая задача была поруче
на товарищу Канделаки. По
следний для помощи вызвал 
меня, имеющего уже какой-
то опыт работы в газете. 

На кратком совещании мы 
вырабо гали план первого но
мера газеты, названной «Бюл
летенем Кутаисского гор. ко
митета РСДРП(б)». 

Помер 1-й этого «Бюллете
ня» целиком составить, отре
дактировать и даже откоррек
тировать пришлось мне. 

В передовой статье газета 
призывала к решительному 
расн1ирению и углублению ре
волюции, а в обращении (под 
передовой) выдвигала лозунг 
немедленного перехода власти 
в руки Советов. 

Газета бьша датирована 25 
октября 1917 года (ст. ст.). 
Печаталась опа днем 24 октяб
ря в какой-то маленькой ти
пографии около Зеленого база
ра и была выпущена в прода
жу вечером зтого дня. 

Призыв к установлению Со
ветской власти так громко 
прозвучал на улицах Кутаиси 
в знаменательный вечер, ког
да в далеком Петрограде рево
люционные рабочие и солдаты 
по решению ЦК нашей партии 
уже строились на сборных 
пунктах для выступления про
тив Временного правительства, 
для штурма Зимнего дворца. 

Но мы, в Кутаиси, еще не 
знали об этом ничего. 

...Известия, начавшие при
ходить из Петрограда с 26 ок
тября, взбудоражили народные 
масгы Кутаиси. 

На улицах, в казармах на

чались стихийные митинги с 
ожесточенными спорами между 
сочувствующими перевороту, с 
одной стороны, и его против
никами, с другой». 

В Октябрьские дни и по
зднее Александр Игнатьевич 
активно проводил работу по 
поручению Кутаисского коми
тета РСДРП(б) в массах, осо
бенно среди солдат гарни
зона — выступал на митин
гах, редактировал листовки, 
вел непримиримую борьбу с 
меньшевиками и эсерами в 
местном Совете и других об-
н^ественных организациях. Его 
выступления были понятными 
и доходчивыми для масс и 
неизменно заканчива.тись побе
дой большевиков. Он был ав
тором многих резолюций, при
нятых в то время на митингах 
и собраниях г. Кутаиси. 

В начале 1918 г. Судаков 
приехал в Петроград. Здесь по 
рекомендации Петроградского 
комитета РКП(б) на общегород
ской конференции союза ме
таллистов оп был избран чле
ном Петроградского совета на
родного хозяйства и в даль
нейшем вел работу в аппарате 
Совнархоза на ответственных 
должностях по своей специаль
ности, полученной в вузе. Он 
не порвал связи с институтом 
и всегда был его желанным 
гостем. 

1 мая 1919 года Судакова 
по партийной мобилизации ак
тива города направили па Се
верный флот в район Петроза
водск — Мурманск в распоря
жение - политического отдела 
1-й стрелковой дивизии в-й 
отдельной армии. В должности 
политработника он участвовал 
в боях за Олонец, Бидлицу и 
другие важные пункты. Так 
началась его служба в рядах 
Рабоче-Крестьяпской Красной 
Армии. 

Осенью того же года Алек
сандр Игнатьевич был переве
ден на Южный фронт—и здесь 
в районе Херсона—Алешки в 
составе знаменитой 15-й Ин-
зенской стрелковой дивизии, 
которой командовал П. А, Со-
лодухин — герой гражданской 
войны, занимал должность ин
структора политического отде
ла дивизии, участвовал в оже
сточенных боях с войсками 
генерала Врангеля. 

В 1920 году 15-я Инзен-
ская дивизия упорно сража
лась за Каховский плацдарм и 
затем участвовала в разгроме 
вонск противника на укреп
ленных позициях Сиваша. В то 
время Судаков был председате
лем дивизионной партийной 
комиссии и вместе со штабны
ми работнщ:ами дивизии сра
жался в боевых порядках со
ветских войск. 15-я дивизия 
за операцию но разгрому Вран
геля получила почетное на
звание «Сивашской» и благо
дарность В. И. Ленина. 

Кончилась гражданская вой
на па юге, и Александр Иг
натьевич Судаков назначается 
в 1921 г. инструктором Поли
тического управления Петро
градского военного округа. 
Проработав здесь два года, в 
1923 году он переходит на 

преподавательскую работу. 
Семнадцать лет проработал 

Судаков в Боенно-полити'ге-
ской школе имени Фр. Энгель
са преподавателем кафедры во
енной географии. Он не толь
ко обучал слушателей школы 
своему предмету, по и воспи
тывал в них лучшие качества 
политических руководителей 
красноармейцев, передавая 
свой богатый опыт старого 
большевика и политработника. 
Одновременно Александр Иг
натьевич по совместительству 
вел занятия в Военной акаде
мии имени М. В. Фрунзе и 
Военно-транспортной акаде
мии, обучая слушателей воен
ной географии. 

Великая Отечественная вой
на застала Судакова в Воен
но - транспортной академии, 
эвакуированной в г. Кострому, 
Здесь в должности преподава
теля военной топографии он 
ковал и воспитывал кадры 
офицеров Советской Армии, от
давая этому делу все свои си
лы. С 1942 по 1944 гг. вклю
чительно он работал на 
ИКУКСЕ в г. Костроме, а в 
1945 году перевелся в Ленин
град в Военно - инженерное 
училище, затем в Электротех
ническую академию на кафед
ру военной географии. В 1946 
году он уволился в запас. Та
ким образом, Александр Иг
натьевич прослужил честно и 
добросовестно в рядах Совет
ской Армии 27 календарных 
лет и в звании полковника 
ушел на пенсию. 

Уже будучи на пенсии Су
даков продолжал работать в 
течение пяти лет ( 1 9 4 6 — 
1950) в должности редактора 
в. «Морском атласе» — этом 
своеобраз'/м научно-исследо
вательском институте, первый 
и второй тома Морского атла
са получили Государственные 
премии. 

Болезнь заставила его уйти 
с работы. По природе своей ак
тивный, подвижный, он не мог 
быть на положении «пенсио
нера». Как только стал не
много поправляться, включил-
своеобразном научно-исследо-
ской секции Дома ученых им. 
Горького в Ленинграде. Здесь 
он работал весьма плодотвор
но, пользуясь большим уваже
нием своих товарищей — лю
бителей пстории. Александр 
Игнатьевич отдавал очень мно
го времени и сил обществен
ной работе: в секции он сде
лал песколько докладов, напи
сал песколько рецензий на ли
тературные труды, освещаю
щие военные вопросы, кото
рые обсуждались на собра
ниях секции. 

В 1957 году Александра 
Игнатьевича не стало. Ушел 
из жизни человек замечатель
ной душп, больших познаний. 
богатого опыта — старый 
большевик ленинской школы, 
принципиальный, непримири
мый к врагам ленинизма. 

Таким был воспитанник По
литехнического института Су
даков Александр Игнатьевич. 

А. ПУХОВ, 
доцент нафедры истории 
КПСС. 

ВРУЧЕНИЕ АТТЕСТАТОВ И ДИПЛОМОВ 
По поручению минист1;:>. выс

шего и среднего специального об
разования СССР товарища В. П. 
Елютина ректор института В. С. 
Смирнов вручил 

Аттестаты доцентов: 
Волкову Ю. II. 

Олехно Е. Ф. 

Славскону Г, Н. 

Дипломы нандидатов наук: 

Лазуткину В. И. 

Рис В. В. 



ПОЛИТЕХНИК 

Идет смотр 
научных 
достижений 

Экспонат на ВДНХ 

ПУРНОЕ развитие элвктро-
энергетики, намеченное на 

ближайшие годы, потребует со
оружения мощных электропередач 
сверхвысокого напряжения с но
минальным напряжением 1 мил
лион вольт и выше. Для техниче
ски и экономически обоснованно
го выбора запасов электрической 
прочности изолинии линий и обо
рудования электропередачи мето
дика проведения лабораторных 
исследований и испытаний долж
на быть максимально приближена 
к тем реальным воздействиям, ко
торые имеют место в эксплуата-

В лаборатории ЭС и ТВН им. 
А. А. Горева нашего института 
для этой цели разработана схема 
совмещенной установки на осно
ве импульсного генератора, кото
рая дает возможность получать 
как импульсы апериодического 
напряжения. воспроизводящие 

грузовые перенапряжения, так и 
импульсы колебательного зату
хающего напряжения, имитирую
щие коммутационные перенапря
жения, которые имеют место на 
ЛЭП. 

При использований установок 
такого типа значительно умень
шаются габариты и стоимость 
оборудования для испытания изо
ляции, прн воздействии коммута
ционных перенапряжений по 
сравнению с существующими при 
использовании каскадов испыта
тельных трансформаторов. Широ
кие исследования характеристик 
различных видов изоляции при 
воздействии коммутацивнных пе
ренапряжений дадут возможность 
повысить надежность изоляции 
линий и оборудования электропе
редач сверхвысокого напряжения, 
и в некоторых случаях существен
но уменьшить габариты аппаратов 
и изоляции ЛЭП. Совмещенные 
импульсные генераторы тина ГА-
КИН (генератор апериодических и 
колебательных импульсов напря
жения) ч настоящее время уже 
сооружены или сооружаются в 

ряде лабораторий исследователь
ских институтов и заводов стра-̂  
ны (Таджикский институт энер
гетики, Всесоюзный институт 
трансформаторостроения и дру
гие). Большую помошь в созда
нии и налаживании таких уста
новок оказывают сотрудники ла-

, боратории ЭС и ТВН. 
Для популяризации и дальней

шего внедрения схемы установки 
лабораториями ЭС и ТВН нашего 
института изготовлена действую
щая модель ГАКИН — 4,8 мв, со-̂  
оружаемого в большом зале высо-? 
ковольтного корпуса. Модель вы
полнена в масштабе 1 : 8 от на
турального. Номинальное напря
жение модели ^ 3 6 0 кв. Дей
ствующая модель весьма эффек
тивно используется в учебных 
целях, а также для исследования 
режимов работы подобных устано
вок и их дальнейшего усовершен
ствования как в схемном, так и 
в конструктивном отношении. 

В разработке ГАКИН и соору
жении его модели на ВДНХ участ
вовала большая группа сотрудни
ков: к. т. н. в. Л. Нванов (ав

тор схемы), доцент Г. Н. Алек
сандров (руководитель работы), 
старший инженер Н. А. Ковалев 
(ответственный исполнитель), 
профессор Г. С. Кучинскнй и 
к. т. н. Д. А. Каплан (консуль
танты), инженер С. С. Гребешков, 
старший инженер О, В. Тихано
ва, Много и хорошо поработали 
на монтаже экспоната электроме
ханики Б, Ф. Борисов, П. Ф. Фо
мин, В. И. Кочергин, С. П. Федо

ров, В. А. Петров, А. А. Иванов, 
К. А. Продченко. 
• В настоящее время модель экс
понируется в павильоне «Народ
ное образование» ВДНХ на вы
ставке, посвященной 50-летию 
Советского государства. 

Коллективный корреспондент— 
редноллегия газеты «Высоио-
вопьтник». 
На снимке: действующий экс
понат на ВДНХ. 

Наши 
спортивно-

оздоровительные 

о ЛЕНИНГРАДСКОМ политех-
ническом институте имени 

М. И. Калинина имеется 4 спор
тивно-оздоровительных лагеря: 
Южный, Закарпатсь'И!!, Северный 
и Б Кавголове. Наибольшей попу
лярное гыо пользуется Южный. 

540 студентов в этом году от
дохнут в Южном лагере. Оп рас
положен на берегу Черного моря, 
у подножья горы, в поселке Ново-
Михапловка и представляет со
бой па.щточный городок с улица
ми и кварталами. Названия улиц 
дают сами жители. 

Главная достопримечательность 
его — Черное море. Оно так при
тягивает наших политехников, 
что от охотников не знаешь, как 
отбиться. Но море морем, а наш 
лагерь ие только этим славится. 

Лежать на берегу все время 
в течение 24 дней надоест и са
мым стойким товарищам-«по-
жарникам». В лагере имеются два 
волейбо.^ьных поля, баскетболь
ное, площа.1ка для игры в.бад
минтон, который в последнее вре
мя распространен среди политех
ников, два стола для настольного 
тенниса, есть и площадка для 
штангиста. Здесь ежедневно про
водятся спо[1Гивные состязания 
между отрядами. У каждого от
ряда есть свои болельщики, и 
участвуют в состязаниях почти 
все отдыхающие. Часто проводят
ся «международные встречи» с 
соседними .чагерями и местными 
коман,аами Ново-Миханловки. 

Самый яркий праздник в жиз
ни отдыхающих — это депь Неп
туна. Пере,!1ать его словами труд
но. Надо посмотреть". Это настоя
щий спектакль со своим режис
сером и исполнителями. Он при
влекает не только жителей наше
го лагеря, но и ближайших со
седей. 

Гле молодежь, там должна быть 
и песня. Есть и в нашем лагере 
они. То «компанейские» под ги
тару, то це.чые концерты художе
ственной самодеятельности, кото
рые создаются за 24 дня лагер
ной жизни самими ребятами. Все 
зависит от самих студентов. В 
прошлом голу, например, прово
дилась «.закладка памятника» с 
участием настоящего осла и ав
томобиля «Волга» и прочими но
винками техники. Л вечером, ко
нечно, танны на открытой пло
щадке под наш современный ор

кестр. Ташш устраиваются через балансе месткома. Среди студен-
день, а в промежутках между ни- тов он не пользуется большой по
мп 'демонстрируются бесплатно пулярностью, хотя из всех лаге-
кинофильмы. * рей по красоте природы он нахо-

Море, солнце, спорт, самодея- дится в наиболее выгодных усло-
тельность и даже работа на вино- виях (Карельский перешеек — 
градниках соседнего совхоза и па это леса и озера!). 
};ухне — все это, вместе взятое, В этом году была достигнута 
и делает жизнь в лагере инте- договоренность с Кишиневским 
ресно!! и веселой. Вот почему ои политехническим институтом об 
имеет такой авторитет. Поэтому обмене путевок нашего Северного 
при разборе кандидатур, же;1а- лагеря на их лагерь на берегу 
юших попасть на по5ерси;ье Чер- Черного моря в п. Бугае. 
ного моря, учитывается и каче-

ДЕВУШКИ, ПОЧЕМУ ВЫ КУРИТЕ? 

ство учеоы, и занятия оощест-
венной работой, и участие в ху-
дожестве1П10й самодеятельносги, 
и спортивные достижения. 

Кавголовский лагерь является 
спортивной базой для сборных 
команд института. Он в^Еещает 
60 человек. 

Немного о порядке распределе-
Закарнатский лагерь работает ння путевок. Все путевки распре-

в две смены (по 150 человек) и деляются через профбюро факуль-
являегся чисто студенческим. В тетов. Опи выдаются только чле-
основном здесь отдыхают спорте- нам профсоюза и членам ДСО 

Вопрос, который я хочу под
нять, возможно, покажется вам 
не интересным. Может быть, у не
которых читателей он вызовет 
скептическую улыбку. Но мне хо
телось бы высказать некоторые 

мены, сборные команды инетиту- «Буревестник». Профсоюзный критические замечания по адресу 
та. Основная масса путевок рас- стаж нужен не менее 6 месяцев, 
пределяется через спортивный Б. ЛЕЙБИН, 
клуб «Политехник». зам. председателя профкома, 

Северный стоит в основном на студент гр. 593 

тучшей половпны нашего обще
ства. Девушки, почему вы кури
те?' Что вы находите в курении? 

Скажу откровенно — от того, 

Почему важно быть участниквм 
научных экспериментов? Если попытаться ответить на 

вопрос, какую пользу приносят 
занятия в кружке СНО или, ина
че говоря, участие в научно-ис
следовательской работе, то, ве
роятно, можно отметить несколь
ко моментов. На мой взгляд, два 
из них являются наиболее цен
ными. 

С кафедрой моей специальности Реключении числа пар полюсов, 
«Электрические машины» я поз- "«е отношение к эксперименту 
лакомился па 3-м курсе, когда мы стало несколько иным. 
делали лабораторные работы. Выяснилось, что одних только 
Знания и практические навыки, теоретических знаний недостаточ-
приобретенные в лаборатории в но, нужно умение их приме}гять 
ходе работ, дали, несомненно, мно- и концентрировать внимание на 
гое. Однако, когда помимо лабо- основных явлениях из множества 
раторных, я стал участником на- имеющихся в любом эксперимен-

учных экспериментов, проводи- те. Наконец, всякого рода «мело-
мых профессором А. И. Вольдеком чи» практического характера мо-
и аспирантом Р. А. Лахтметсом, гут привести к неправильным вы^ 
связанных с исследованием маг- водам. Все это заставляет проду-
нитного поля в зазоре явнополюс- мывать каждую деталь, каждое 
ной синхронной машины при пе- явление. Иначе говоря, приучает 

к самостоятельности. 
Вторая не менее важная, на 

мои взгляд, причина, вызываю
щая интерес к участию в науч
но-исследовательской работе, со
стоит в том, что общение с пре
подавателями кафедры, проработ
ка научной литературы и само
стоятельный анализ информации, 
поступающей из этих наиболее 

что курите, вы нисколько не ста
новитесь привлекательнее. Вы 
просто кажетесь вульгарнее и по
тому доступнее. Хотя бы один 
раз па вечере посмотрите взгля
дом постороннего человека. Мно
го счастливых, прекрасных деву
шек в танцевальном зале. Выходя 
в фойе, они буквально преобра
жаются: извлекают из сумочек 
всевозможную косметику и обяза
тельно сигарету. Небрежно отто
пыренный мизинец, деланная ску
ка на лице и дым. Затем небреж
но носком туфли растирают оку
рок. Экстравагантно! Но в то же 
время противно! Некоторые из 
вас ссылаются на женщин стар
шего поколения. Если б-на вашу 
долю выпала хотя бы половина их 
испытаний, пожалуй, можно было 
бы вас как-то оправдать. Вы об
ратите внимание — им даже не
удобно, они стараются это скры
вать. Им просто тяжело, и мы 
это понимаем. А что вас потрясло 
за ваши 17—20 лет? Ничто! Спо
койно курите в коридорах инсти
тута, на вечерах, занятиях, кури
те в общежитиях. Специально, не 
привожу здесь фамилий, но здесь 

'чсаждая курящая девунпса найдет 
себя. Буквально 8 марта произо
шел случай, который и заставил 
меня написать эту заметку. Ле
вушка 18—19 лет студентка 
I курса, растерев недокуренпый 
окурок о стенку, спокойно прош
ла па танцы. Я был огорошен! 
Черное пятно осталось на степе. 
Но после моего настойчивого тре
бования она стерла следы своего 
позора. Впрочем, быть может, она 
и не. считает это позором! 

В мужчинах вы цените ум, си
лу, благородство. 

Нам же нужно от вас немного 
нежности и обаяния, 

О какой нежности может идти 
речь, когда вам для «полного бу-мощных источников, повышает 

-» печи, п.и1 да оам и/т У-И^ЛПУЛУ! иу-
уровень подготовки будущего ин- 1^^^;^ ^^ ^^^^^^^ ^^^^^^ ^^^^^^^ 

•^^1'̂ Р Может быть, это грубо, но пра-
В заключение хочу сказать, что ^ 

нашему поколению инженеров- сильно. Раньше только в частных 
электромашиностроителей, оче- беседах приходилось поднимать 
видно, придется наиболее полно этот вопрос. Теперь обращаюсь к 
решать задачи, связанные с раз- вам со страниц «Политехника». 
работкой новых экономических „ ЯРВУШКИ' Оставьте это 
эффективных видов электрических " ^ курите девушки, оставьте это 
машин. Направления, в которых мужчинам. решаются и будут решаться ?ти 
задачи, можно видеть в работах, 
производимых на нашей кафедре, 
поэтому очень важно быть в кур
се этих дел. 
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